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ATENÇÃO E 
EMPENHO

Por conta de circunstâncias, esta edição especial do AFFEMG Notícias reúne 

matérias acumuladas de maio e junho. Muita coisa acontecendo ao mesmo tempo, 

mas em meio a tudo isso, a AFFEMG continua cuidando de seus Associados e fami-

liares e informando sobre os fatos que interferem em nossas vidas.

A presença da AFFEMG nas redes sociais foi expandida, junto com a estra-

tégia de divulgação das notícias no site, mas nada substitui o nosso bom e amigável 

informativo mensal. 

Nestes últimos meses discutimos muito sobre a Reforma Tributária, sob 

uma visão que se pretende ser moderna e com justiça fiscal. O assunto foi abor-

dado no evento de repercussão nacional, o primeiro Encontro do Fisco Mineiro, 

promovido pela AFFEMG e Sindifisco-MG, cujo tema foi a Reforma Tributária em 

Debate, realizado no dia 15 de maio (vide matéria completa nesta edição).

Também entra em foco nesta edição, o famigerado Regime de Recupera-

ção Fiscal, que foi objeto de intensa campanha de esclarecimento público. Entre-

tanto, com a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF), do último dia 30 de junho, 

que autorizou o governo do Estado a aderir ao RRF sem precisar da aprovação da 

Assembleia Legislativa de Minas Gerais, as entidades terão que alterar a estraté-

gia de combate a esse regime que não soluciona os problemas do Estado, mas os 

agravam, por impedir o crescimento, representar perda de autonomia processual 

e de gestão fiscal do Estado, risco à continuidade dos serviços públicos essenciais 

e envolver inadequadas contrapartidas à sua adesão.

Esta edição registra a realização da Assembleia Geral Ordinária (AGO), no 

dia 28 de junho, que aprovou as contas relativas ao primeiro ano da Gestão da Di-

retoria eleita para o período 2022-2024. Foram muitas iniciativas e realizações, de-

talhadas em informativo especial divulgado no momento da convocação da AGO. 

Transparência nas informações e na prestação de contas é fundamental para a cre-

dibilidade e coerência das ações desta Diretoria, que se preocupa com a manuten-

ção dos direitos, do bem-estar dos Associados e da saúde financeira da entidade.

E como a Diretoria não descansa, o informativo registra a participação em 

audiências públicas na Assembleia Legislativa do Estado para tratar de temas im-

portantes e de interesse da categoria e demais servidores públicos; a participação 

destacada no Congresso Luso-Brasileiro, realizado em Portugal; a comemoração 

do dia da Família, na capital ao som de Almir Sater e Banda no Palácio das Artes e, 

no interior, com belas reuniões comemorativas; a realização do 21º ARRAFEMG, 

sucesso absoluto, que contou com a participação de mais de mil pessoas, entre 

Associados e dependentes, dentre outras iniciativas.

Enfim, desde que um grupo de abnegados fiscais deixou de lado as preocu-

pações e conquistas individuais, há mais de 73 anos, e passou a zelar e se preocu-

par com as questões coletivas, com a instituição de nossa entidade, entendemos 

que é preciso continuar caminhando lado a lado para enfrentar os desafios postos 

pelos cenários político, social e econômico. Temos grandes desafios pela frente, 

mas não estamos sós: ao mesmo tempo em que as lutas acontecem, a AFFEMG 

assegura lazer, saúde e entretenimento aos associados e familiares.
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Reforma Tributária é defendida em evento 
realizado por AFFEMG e Sindifisco-MG

O auditório da AFFEMG ficou lotado na manhã do dia 15/05.
A Reforma Tributária é um dos te-

mas mais debatidos hoje por governantes, 
congressistas e sociedade civil e o assunto 
foi abordado pelos sete palestrantes esco-
lhidos para este primeiro Encontro Especial 
do Fisco Mineiro.

A Diretora-Presidente da AFFEMG, 
Sara Costa Felix e o presidente do Sindifisco 
-MG, Edson Mateus, entidades realizadoras 
da iniciativa, deram as boas-vindas desta-
cando a importância da informação e am-
pla divulgação dos caminhos que podem 
levar à Reforma Tributária. Ambos exalta-
ram o papel decisivo da categoria na arre-
cadação e, por isso mesmo, ressaltaram 
a importância da contribuição dos AFREs 
neste processo, como forma de garantir a 
justiça social e tributária.

Sara Costa Felix Teixeira
Sara lembrou da guerra fiscal que 

sempre foi um agravante na conquista 
de investimentos para o estado, princi-
palmente quando poderiam beneficiar 
regiões carentes no Norte de Minas. Tam-
bém falou da tributação do consumo que 
é insustentável, prejudicando as classes 
mais pobres e da necessidade de uma re-
forma que promova crescimento econô-
mico e melhoria na vida de cada cidadão. 

Nesse sentido, deixou alguns questiona-
mentos para os palestrantes:

 “Por que as discussões 
deste momento focam apenas 
na tributação de consumo, sem 
redução da carga desses tributos, 

sendo que são os tributos do 
consumo que afetam a população 
menos favorecida? Trata-se apenas 
de uma simplificação da tributação 
de consumo? De que modo e em 
que medida este modelo pode 
interferir na economia brasileira?” 

Depois, foi a vez do presidente 
do Sindifisco-MG, Edson Mateus, agra-
decer a participação de todos e lembrar 
que fazer uma Reforma Tributária sem-
pre foi algo muito complexo, porque en-
volve a defesa dos interesses da Federa-
ção, Estados e Municípios e, agora, não 
será diferente. Por isso, destacou que 
é preciso muita discussão em torno do 
tema para que o texto final da reforma 
seja solidário, que atinja os que concen-
tram a maior parte da renda (ou seja, tri-
butar consumo, mas serviços também.)

Edson Mateus

 “O nosso objetivo em 
trazer os principais atores da 
reforma neste evento é nivelar 
informações e promover o 
debate”. Edinho também 
destacou que esse processo de 
informação e contribuição do 
Fisco com a reforma está apenas 
começando. Um seminário já está 
previsto para o segundo semestre 
e deverá envolver as entidades 
representativas nacionais.

 

Reforma Tributária em debate
Painel 1 - “Reforma Tributária do 
consumo: crescimento econômico 
e redução de desigualdades”.

 O primeiro painel trouxe o 
tema da “Reforma Tributária do consu-
mo: crescimento econômico e redução 
de desigualdades”. O primeiro a falar, 
direto de Brasília, foi o Secretário Ex-
traordinário da Reforma Tributária do 
Ministério da Fazenda, Bernard Appy. 
Ele iniciou a fala respondendo a uma 
das perguntas da Diretora-Presidente, 
Sara, sobre a tributação apenas sobre 
consumo. Segundo o secretário, a pro-
posta é ampla e atinge consumo, ren-
da, e possivelmente folha de salários e 
patrimônio, com o objetivo de tornar o 
sistema tributário mais justo e eficien-
te. Ele explicou que a reforma sobre 
consumo de bens e serviços é muito 
importante porque o Brasil tem um 
dos sistemas mais complexos do mun-
do, uma burocracia que gera litígio tri-
butário, custos e insegurança jurídica, 
além de desestímulo ao investimento. 
O atual modelo impede o crescimento 
por perdas na competitividade, guerra 
fiscal da cobrança de imposto na ori-
gem e conflitos de competência. Por 
isso, substituir os 5 impostos cobrados 
hoje (IPI/PIS/COFINS/ICMS E ISS) por 
um IVA, Imposto de Valor Agregado, 
poderia ser o melhor caminho para re-
duzir significativamente as desigualda-
des regionais. 

“O governo não  
está elaborando proposta,  
ele está apoiando o  
Congresso Nacional na 
construção da melhor  
reforma da tributação  
com base na PEC 45 e  
PEC 110, que já se encontram  
na casa”.
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Na sequência, o Diretor da Secre-
taria Extraordinária da Reforma Tributária, 
Manoel Procópio Júnior, destacou que a re-
forma vai acarretar profundas mudanças na 
economia, no plano da cidadania fiscal e no 
plano das relações federativas e com isso, 
mudará a cara do país.

Lembrou que esse sistema de hoje, 
que onera e inibe o investimento, só acon-
tece no Brasil, no Haiti e nas Filipinas. Com 
base no fato, lançou uma pergunta aos par-
ticipantes: “O mundo inteiro está errado e 
nós estamos certos”?

Manoel Procópio Júnior
Manoel ainda falou sobre o proble-

ma da cumulatividade de tributos, da forma 
em que os produtos são entendidos para 
serem tributados - aqueles que dão direito a 
crédito e os que não dão - e ponderou que 
seria muito mais eficaz tributar a produção. 
Lembrou ainda que hoje o sistema fica “ten-
tando decifrar” o que é mercadoria e o que é 
serviço, o que pra ele não pode ter separação, 
uma situação anacrônica que só faz uma par-
cela significativa não ter tributação alguma.

No plano das relações federativas 
lembrou que hoje elas competem pela mes-
ma base de consumo, quando o melhor 
caminho seria sair desse modelo de disputa 
para um modelo de integração, comparti-
lhamento e competência tributária.

 

“A tributação e a 
educação são seguramente 
as formas mais concretas de 
tornar real a igualdade de 
direito”.

 A professora Débora Freire, Sub-
secretária de Política Fiscal da Secretaria de 
Política Econômica fechou o primeiro painel 
da manhã apresentando seu estudo acadê-
mico, feito em conjunto com colaboradores 
na UFMG, sobre as mudanças econômicas 
geradas a partir da Reforma Tributária. A 
simulação dos impactos macroeconômi-
cos e setoriais da reforma, levou em conta 
o que aconteceria com a economia para 
uma tributação a partir do IVA. E mostrou 
que o modelo que elimina todo o sistema 
cumulativo e harmoniza as alíquotas pode 
promover, sim, ganhos expressivos para o 
investimento.

 
Débora Freire

O estudo apontou ainda cresci-
mento econômico, via redução de cus-
tos e ganhos de eficiência, trazendo 
benefícios para todos os setores e com 
os impactos da reforma na renda e no 
ganho de produtividade. 

“Temos potencial de fato para 
que uma reforma venha trazer ganhos 
para produtividade, crescimento e me-

lhorias na qualidade de vida das pes-
soas, porque é preciso distribuir renda 
para ter uma economia mais justa”.
 
Painel 2 – Reforma Tributária 
Ampla: patrimônio, renda, 
solidariedade social e pacto 
federativo

O professor Eduardo Fagnani, 
doutor em economia pela Unicamp e 
coordenador técnico do Projeto Re-
forma Tributária Solidária, falou direta-
mente da Alemanha de forma remota. 
Ele abriu o segundo painel trazendo 
um diagnóstico da situação tributária 
brasileira. Ele explicou que ela tem 
dois aspectos importantes: a falta de 
eficiência econômica e a desigualda-
de. Ele entende que a atual proposta 
da reforma é boa, vem sendo amadu-
recida há muito tempo e será um avan-
ço, porém, quando olhamos a questão 
da renda e da riqueza, o sistema tribu-
tário brasileiro ainda é um dos mais re-
gressivos e desiguais do mundo, então 
ele acredita que a Reforma Tributária 
sobre consumo é importante, mas a 
questão é “será que depois disso ha-
verá mesmo reforma sobre a renda?” 
perguntou.

O professor lembrou também, 

que somos um dos poucos países que 
não tributa lucros e dividendos e exem-
plificou: “a Petrobras vai distribuir R$ 
220 bilhões em dividendos, quem vai 
receber R$ 50 milhões, por exemplo, 
não pagará um tostão de imposto, en-
quanto um trabalhador que ganha R$ 6 
mil pode ter até 27,5% de desconto na 
fonte. Isso pra mim é uma obscenidade 
tributária”.

Eduardo ressaltou que o papel 

Reforma Tributária 

Bernard Appy fala pela Internet com os participantes

Eduardo Fagnani fala pela Internet
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dele em torno do tema é levantar esse 
questionamento. Para ele a revolução, 
mesmo, seria reduzir a carga sobre 
o consumo e ampliar sobre a renda; 
deveria ser uma reforma ampla e não 
fragmentada.

 “A reforma sobre 
consumo é necessária, mas 
ela é insuficiente porque não 
enfrenta a desigualdade que 
pra mim é um dos maiores 
problemas do Brasil”.

A fala seguinte foi a do profes-
sor Fabrício Augusto de Oliveira, doutor 
em economia pela Unicamp. Ele res-
saltou a importância da reforma, mas 
discorda em alguns pontos da forma 
como ela vem sendo conduzida. Nes-
te sentido, separou 4 pontos a serem 
analisados e o primeiro deles foi: “Qual 
farol ilumina a proposta”? Na opinião 
do professor, o projeto deve se balizar 
pelo princípio da competitividade e já 
sabe que o capital financeiro, as expor-
tações e os grandes poupadores preci-
sam ficar de fora das mudanças. Para 
ele deveríamos mexer apenas com 
fatores de menor mobilidade, como 
o consumo e a propriedade territorial. 
Outro ponto é o crescimento econô-
mico que, segundo ele, está ligado a 
uma série de problemas e não apenas 
ao tributário. O professor explica que 
a reforma só ajudaria se conseguísse-
mos de fato reduzir a desigualdade, 
mas como está hoje, com foco apenas 
no consumo, ela não atingiria o objeti-
vo. O terceiro ponto mostra que é pre-
ciso melhorias no sistema tributário re-
duzindo o tributo sobre o consumo e 

aumentando sobre a renda e, por fim, 
apontou os problemas da atual pro-
posta de reforma chamando atenção 
para o tempo que se passará lidando 
com o imposto novo e os antigos no 
período previsto de transição e a au-
tonomia de estados e municípios, que 
podem no futuro se arrepender como 

aconteceu com outras mudanças, 
como a lei Kandir.

O terceiro a se apresentar nes-
te painel foi o Secretário Municipal de 
Fazenda de Belo Horizonte, Leonardo 
Colombini. Assim, como os dois pro-
fessores que o antecederam no painel, 
ele defendeu uma reforma ampla, não 
somente sobre consumo, mas sobre a 
renda e que ela trate do pacto federa-
tivo. “Temos que dividir mais, para ser-
mos mais iguais”, disse ele.

O secretário lembrou também 
que a distribuição de ICMS e ISS de-
pende da população e lembrou que há 
cinco anos o Brasil não passa por um 
Censo. É preciso conhecer a situação 
demográfica para promover justiça de 

fato. De forma e simplificação que deve 
ser levada em conta.

Finalizando o painel 3, o Subse-
cretário de Fazenda de MG, Luiz Cláu-
dio Gomes, trouxe a visão do governo 
sobre o assunto: Minas apoia a reforma 
nos moldes da PEC 110, baseada no cré-
dito financeiro, reforma de base ampla, 
focada no destino de mercadorias que 
reforma a tributação no consumo. Um 
modelo, que na visão do governo, tra-
rá desenvolvimento econômico e gera-
ção de empregos, mas que depende de 
uma boa transição para que todos pos-
sam colher os frutos. 

“Hoje existe muita dificuldade 
para investir. Se fala muito em simplifi-
cação e é bom que se deseje porque é 
difícil imaginar algo mais complexo que 
o ICMS”.

 Painel 3 – GT – Reforma 
Tributária: contribuições, 
expectativas e cenários

 
O terceiro e último painel do 

Encontro Especial do Fisco foi marca-
do pela presença de dois membros do 
Grupo de Trabalho da Reforma Tribu-
tária na Câmara. O primeiro a falar foi 
o deputado federal Newton Cardoso 
Jr. (MDB-MG). Ele elogiou a iniciativa 
e a importância de se falar para pes-
soas que entendem do assunto, forta-
lecendo assim as propostas. Destacou 
a necessidade da reforma simplificada 
para evitar a insegurança jurídica, que 
gera um rombo na economia brasilei-
ra, e comemorou os avanços que o 
grupo tem alcançado, principalmente 
com o apoio de Minas, Rio de Janeiro 
e São Paulo.  

Reforma Tributária 

Fabrício Augusto de Oliveira

Leonardo Colombini

Luiz Cláudio Gomes Newton Cardoso Jr.
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Imprensa repercute 
ação de entidades

A edição 160 da revista Matéria Prima trouxe na 
página 11 uma cobertura sobre o evento que debateu a 
Reforma Tributária. Cerca de 15 mil leitores recebem a pu-
blicação a cada novo lançamento. Para conferir a publica-
cao, acesse: revistamateriaprima.com.br

 “Quero reforçar a visão 
de que o GT tem sido um forte 
ouvinte de todos os setores. A 
simples mudança de origem para 
destino na reforma já vai beneficiar 
muitos municípios menores, 
evidenciando o crescimento e o 
bem-estar de todos”.

 
Fechando o painel e o evento foi a 

vez do público ouvir o coordenador GT da 
Reforma Tributária na Câmara, o deputado 
federal Reginaldo Lopes (PT-MG). Reginal-
do disse que já sairia feliz do encontro pelo 
simples fato de que ali todos concordaram 
com a Reforma, mesmo com ressalvas. “Há 
uma convergência em tributar o consumo 
pelo IVA, o Imposto de Valor Agregado”.

Reginaldo deixou claro que a refor-
ma sobre o consumo é a primeira etapa e 
que taxar os ricos vai acompanhar as mu-
danças num segundo momento. Condenou 
a renúncia fiscal como um item utilizado pe-
los governos que só beneficia ricos, porque 
nunca atinge o preço final dos produtos, 
mas lembrou que não basta tributar ricos e 
colocar pobres no orçamento, é preciso reti-
rar os pobres do sistema tributário.  

“No mundo o IVA é neutro, 
mas se todos ajudarem podemos 
fazer um IVA progressivo, que é 
ter coragem de parar isenções e 
dizer o seguinte: vamos devolver o 
dinheiro para quem ganha menos 
em forma de cashback, devolver o 
imposto para quem precisa”.

Para quem desejar assistir as pales-
tras na íntegra, basta acessar o nosso canal: 
youtube.com/affemgcanal

Reginaldo Lopes

Associado é convidado para falar 
sobre economia digital na Câmara

Reforma Tributária 

A digitalização da economia avan-
ça com novos formatos de negócio e com 
a transformação dos modelos tradicio-
nais. Esse processo estabelece circuns-
tâncias adversas ao sistema tributário e ao 
seu instrumental técnico.

A nova configuração é objeto de 
estudo e análise do Auditor Fiscal da Re-
ceita Estadual e Associado da AFFEMG, 
Eufrásio A. Cambuí Júnior. O AFRE, que 
também é Especialista em Ciência de Da-
dos pela Johns Hopkins University, defen-
de a aplicação de uma tributação adequa-
da às características do ambiente digital 
que seja mais inteligente e eficiente para 
a sociedade.

Em março, a AFFEMG publicou 
o artigo A Era Digital demanda Reforma 
Tributária de autoria de Eufrásio. As ideias 
contidas no artigo chegaram ao conheci-
mento de técnicos, assessores e deputa-
dos em Brasília.

O interesse gerado pelo trabalho, 
que defende mudanças no sistema tribu-
tário que impeçam a erosão das bases 
tributáveis conhecidas, culminou em um 
convite para palestra em Audiência Públi-
ca na Câmara.

Cambuí foi ouvido por deputados 
do Grupo de Trabalho da Reforma Tributá-
ria e por especialistas no assunto de todo 
país.

Sabemos que a reforma tem o ob-
jetivo de unificar cinco tributos – IPI, PIS, 
Cofins, ICMS estadual e ISS municipal – em 
um único Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS) que não seja cumulativo. Ou seja, a 
empresa que compra insumos tem que 
receber créditos pelos impostos pagos so-
bre estes insumos.

Para Cambuí, a mudança da tri-
butação para o destino é urgente: “Se eu 
não fizer isso, eu vou realmente perder. 
Eu vou estar lidando com a chamada ero-
são da base tributária. À medida que essa 
economia avança e se torna maior, eu vou 
perder contato com ela. O fisco perde a 
capacidade de fazer um mapeamento 
porque tecnicamente não vai conseguir 
estabelecer essa conexão.”

V
IN

IC
IU

S 
LO

U
RE

S/
CÂ

M
A

RA
 D

O
S 

D
EP

U
TA

D
O

S



7

maio/junho 2023Audiência Pública

LC 173/2020
Diretora-Presidente participa de Audiência na ALMG

7

Por José Aparecido

No dia 23, a Diretora-Presidente 
da AFFEMG, Sara Costa Felix, o Vice-Pre-
sidente da Sindifisco-MG e membro do 
Conselho de Administração da AFFEMG, 
Marco Couto, e representantes de enti-
dades ligadas aos servidores públicos do 
Estado participaram de Audiência Pública 
convocada pela Comissão de Adminis-
tração Pública para debater a necessi-
dade de cômputo do tempo de serviço 
relativo ao período de suspensão da Lei 
Complementar 173/2020 (28/05/2020 a 
31/12/2021), para fins de concessão pelo 
Estado, das vantagens e demais adicio-
nais por tempo de serviço aos servidores 
públicos estaduais.

Direitos assegurados por de-
cisão do TCE, pelo Órgão Especial do 
TJMG e pela Lei 24.313/2023

A Audiência foi solicitada pela 
deputada Beatriz Cerqueira (PT) e teve 
participação de Helga Beatriz  Gonçalves 
de Almeida,  assessora chefe de relações 
sindicais da SEPLAG, representando a 
Subsecretária de Gestão de Pessoas, que 
informou que a lei será cumprida imedia-
tamente para  reconhecer os adicionais 
aos servidores.

Segundo a representante da 
SEPLAG, o reconhecimento do direito 

dos adicionais e férias-prêmio e o paga-
mento das verbas atuais serão imediatos.

Os atos serão publicados no Mi-
nas Gerais.

Quanto aos valores retroativos, es-
tes serão pagos conforme planejamento.

Nova audiência está prevista 
para o mês de julho para acompanhar o 
cumprimento do que foi acordado.

Isenção da contribuição previ-
denciária para portadores de doenças 
incapacitantes

Na oportunidade, a Diretora-Pre-
sidente da AFFEMG fez uso da palavra e 
cobrou dos parlamentares a regulamen-
tação do parágrafo 6º do artigo 28 da LC 
64, que relaciona as doenças incapacitan-

tes para fins de isenção da contribuição 
previdenciária pelos portadores. Esta é 
uma demanda antiga, que faz parte da 
agenda permanente das entidades.

AFFEMG marca presença na audiência da Comissão de Administração Pública, que discute a qualidade do serviço de 
assistência médica, hospitalar e odontológica do Instituto de Previdência dos Servidores do Estado, o Ipsemg. 

A Diretora-Presidente, Sara Costa Felix, foi uma das convidadas da reunião realizada em 30/05. 
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Os mineiros contribuíram para o 
sucesso da sétima edição do Congres-
so realizado entre os dias 5, 6 e 7 de 
junho, em Vila Nova de Gaia, Portugal. 
Foram mais de 30 participantes entre 
Associados (inclusive Diretores), além 
do corpo técnico e palestrantes.  

Neste ano, o evento teve 
como tema “Impostos 2030: Que Fis-
co e que Política Fiscal devemos ter no 
final da década”.

O evento começou com uma 
mensagem do presidente de Portugal, 
Marcelo Rebelo de Sousa. 

“O crescimento econômico, a 
justiça social e a melhor repartição dos 
rendimentos exigem transparência fis-
cal. É a missão dos auditores garantir 
essa transparência” afirmou.

 Na cerimônia de abertura, autori-
dades do Brasil e de Portugal discursaram 
e concluíram que a postura mais correta 
diante dos desafios do futuro é enfrentá-
los com foco central nas pessoas.  

 
Representantes das entidades
realizadoras

Rodrigo Spada, presidente da 
Febrafite e presidente da Rede de Au-
ditores Fiscais de Língua Portuguesa, 
disse que para mudarmos o futuro, o 
Fisco e as Administrações Tributárias 
são parte fundamental da solução dos 
problemas da humanidade”. 

 Nuno Barroso, presidente da 

Apit, destacou que em Portugal há de-
safios tributários que devem ser comba-
tidos com o incentivo à educação fiscal. 

Por fim, Barroso defendeu que 
a digitalização do Fisco não pode deixar 
de considerar que um terço dos portu-
gueses têm desconhecimento acentua-
do das ferramentas digitais e que estes 
cidadãos não podem ser deixados para 
trás pelo Estado. 

 
Medalhas da Ordem de Mérito 
APIT

O momento inaugural do Con-
gresso foi marcado ainda pela entre-
ga das Medalhas da Ordem de Mérito 
APIT. A primeira homenageada foi a 
primeira Vice-Presidente da Febrafite 
e Conselheira da AFFEMG, Maria Apa-
recida Meloni Papá, que agradeceu 
emocionada a homenagem recebida. O 
segundo homenageado foi o professor 
Fernando Parsotam.

Palestras magnas
Dois palestrantes ficaram respon-

sáveis pelas palestras magnas: Fernando 
Teixeira dos Santos, Professor Universi-
tário, Ministro das Finanças de Portugal 

entre 2005 e 2011; e Luíz de Mello, Diretor 
de Policy Studies do Departamento de 
Economia da OCDE, França.

Fernando Teixeira dos Santos 
fez a palestra “Os impostos e a econo-
mia do futuro”. Ele fez um panorama de 
dados referentes à economia mundial e 
destacou que há, em âmbito mundial, 
um contínuo déficit de receitas públicas 
em relação às despesas e que, ainda as-
sim, questões da desigualdade e da po-
breza estão longe de serem resolvidas

Mineiros marcam 
presença em Portugal
7º Congresso Luso-Brasileiro de Auditores Fiscais volta olhar para as pessoas

Marcelo Rebelo de 
Sousa, presidente 
de Portugal

CLÁUDIA CAMPOS/DIVULGAÇÃO

Rodrigo Spada, presidente da Febrafite

CLÁUDIA CAMPOS/DIVULGAÇÃO

Maria Aparecida Meloni Papá, recebe 
medalha da Ordem de Mérito da Apit
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Em sua palestra, Luíz de Mello 
elencou megatendências da econo-
mia global.

Após traçar o cenário futuro da eco-
nomia mundial, Luiz de Mello apresen-
tou as perspectivas de longo prazo para 
as finanças públicas:

·  O envelhecimento da população vai 
continuar a impor custos às finanças pú-
blicas;

· Algumas reformas estruturais po-
dem reduzir as pressões pelo lado do 
gasto;

· Um ajuste pelo lado da receita não 
poderia depender de um só imposto;

· A tributação da propriedade tende a 
ser baixa;

· Há espaço para aumentar o uso de 
impostos ambientais;

· A transformação digital facilita a ad-
ministração tributária, gerando eficiên-
cia e reduzindo custos.

Por fim, ele argumentou que a 
confiança da sociedade no governo e 

nas instituições é fundamental para en-
frentar os desafios.

Mineiros em destaque 
Entre os dias que se seguiram, 

acadêmicos, autoridades, políticos, tri-
butaristas e Auditores apresentaram 
suas teses, trabalhos e compartilharam 
suas experiências com foco no desen-

volvimento do Fisco luso-brasileiro.
Três mineiros foram intensamen-

te aplaudidos durante suas palestras: o 
Presidente do Conselho de Contribuin-
tes de MG, Geraldo Datas, que brindou 
a todos com sua palestra sobre Reso-
luções Alternativas de Litigância Fiscal 

e trouxe luz e alternativas eficientes 
aos litígios; a professora e tributaris-
ta, Maria Angélica, que falou sob a 
perspectiva de gênero e raça e como 
podemos combater as desigualdades 
e promover a inserção das mulhe-
res negras na sociedade com mais 
dignidade, através da tributação; e 
o professor e pesquisador, Francisco 
Tavares, que fez questão de compar-
tilhar com os presentes o estudo que 
a AFFEMG apoiou ao lado da Febrafite 
sobre a relação dos brasileiros com os 
tributos. Ele defendeu que os tributos 
são a locomotiva da democracia e vi-
ce-versa.  

A atividade final do evento 
foi a leitura da Carta de Vila Nova de 
Gaia, com as principais considerações 
sobre os temas debatidos durante o 
evento. O documento é assinado pe-

los presidentes das três entidades rea-
lizadoras do evento: APIT, Febrafite e 
Unafisco Nacional. 

A carta foi lida por Alexandra Ba-
tista, Dirigente Regional da APIT e pode 
ser conferida nos sites das entidades 
realizadoras: Febrafite, Apit e Unafisco 
Nacional. 

Todas as palestras podem ser as-
sistidas no canal do YouTube da Febrafite.

Alguns integrantes da delegação mineira no Congresso

Os professores mineiros, Maria Angélica dos Santos e Francisco 
Tavares em Gaia

Presidente do Conselho de Contribuintes de MG, Geraldo 
Datas
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A Assembleia Geral Ordinária 
(AGO), que aconteceu no dia 28 de ju-
nho no auditório da sede da AFFEMG, 
reuniu Associados para a aprovação 
das contas do exercício da entidade 
no ano de 2022. 

O Presidente do Conselho de 
Administração, Francisco Mota San-
tos, abriu a reunião e leu o edital.

A Assembleia escolheu para 
a presidência a Associada Carolina 
Amália Cançado Monteiro André. Ca-
rolina agradeceu a indicação dos co-
legas e solicitou para compor a mesa, 
como a primeira secretária, Fátima 
Taher Jounis, e para 2º secretário, 
Afonso Gabriel.

A Presidente solicitou ao con-
tador, Wander Moreira, a apresenta-
ção das contas referentes a 2022.

Wander explicou que todos os 
ritos regimentais foram seguidos.

As discussões com o financeiro 
obedeceram a programação e foram 
realizadas a contento.

Tudo foi apresentado à Dire-

toria. “Discutimos resultados e os 
relatórios foram apresentados aos 
Conselhos Fiscal e de Administração. 
Já temos o parecer dos dois sobre 
essa prestação e entendemos que 
esta apresentação nesta assembleia é 
a última etapa para respeitar o rito e 
dar por encerrado o exercício fiscal de 
2022”, declarou Wander.

Ele explicou que recentemente 
foi feita alteração societária com o ob-
jetivo de extinguir a figura da AFFEMG 
Prestadora de Serviços Ltda., que exis-
tia unicamente com o objetivo de par-
ticipar na sociedade Fisco Corretora.

Visando tornar o fluxo empre-
sarial correto, a AFFEMG Prestadora 
de Serviços foi transformada em uma 
Sociedade Limitada Unipessoal (SLU), 
mantendo a estrutura da Fisco Cor-
retora com a SLU como única sócia. 
Com essa alteração, os resultados da 
Fisco Corretora vão diretamente para 
a AFFEMG.

Poupança 
Continuando com os seus es-

clarecimentos, o contador informou 
que em 2022, houve um crescimento 
de R$ 2,5 milhões, correspondente a 
6% de evolução patrimonial.

A AFFEMG teve seu patrimônio 
aumentado de R$ 74 milhões para R$ 
78 milhões. 

Wander explicou que atribuí-
mos este crescimento a três fatores:

O resultado de 2022 (ativos e 
passivos cresceram);

A variação da SELIC;

Formação de poupança.

O superávit foi de R$ 4.003.880 
em 2022. No ano anterior foi de R$ 
2.992.806.

Ele fez importantes esclareci-
mentos. Por exemplo, a superação da 
pandemia trouxe aumento de diárias 
das Colônias de Férias (receita), mas  
também, a necessidade de contrata-
ção de mais funcionários para as uni-
dades (despesas).

Manutenção, energia elétrica 
e retorno dos eventos também foram 
responsáveis por aumento de gastos 
por conta do retorno à normalidade.

Após a apresentação, a Presi-
dente da Assembleia colocou as con-
tas em votação, tendo sido aprova-
das por unanimidade dos Associados 
presentes.

AGO aprova contas da AFFEMG  
de 2022 por unanimidade
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DÍVIDA PÚBLICA
ESTUDO DA AFFEMG É 
DESTAQUE NA PUC

O documento da Dívida Pública 
que questiona a legalidade da dívida 
mineira, elaborado pelos Diretores da 
AFFEMG, Marco Túlio da Silva e Lucas 
Espeschit, em parceria com a economista, 
Maria Eulália Alvarenga, foi destaque no 
site da Assessoria de Monitoramento dos 
Poderes Públicos no Núcleo de Estudos 
Sociopoliticos (Nesp) da PUC Minas. 

A publicação destacou que se 
o governo de Minas destinasse toda a 
arrecadação deste ano, estimada em R$ 
106,1 bilhões, para a quitação da dívida do 
estado, ainda restaria um saldo devedor 
de aproximadamente R$ 52 bilhões. Esse 
débito consome uma parte volumosa 
do orçamento público enquanto tantas 
outras áreas vitais carecem de recursos.

Aponte 
a câmera do 
celular e acesse 
a página do 
Nesp para ler 
a reportagem 
completa.

REGIME DE RECUPERAÇÃO FISCAL
Diretora-Presidente é convidada pelo Nesp da PUC Minas 

A Asses-
soria de Moni-
toramento dos 
Poderes Públicos 
no Núcleo de Estu-
dos Sociopolíticos 
(Nesp) da PUC 
Minas publicou no 
dia 4 de maio um 
artigo na internet 
sobre o Regime 
de Recuperação 
Fiscal. Para ela-
borar o trabalho, 
os pesquisadores 
ouviram a Direto-
ra-Presidente da AFFEMG, Sara Costa Felix.

A reportagem intitulada “ajuda federal pretendida por governo mineiro 
aumenta dívida, dizem auditores fiscais do Estado” pode ser conferida no site do 
Nesp ou no QR Code ao lado.

Nela Sara explica, entre outras questões, que o 
RRF é prejudicial em razão de ele apenas suspender as 
parcelas da dívida. “Não tem perdão de dívida. É uma 
suspensão temporária. Quando acabar o prazo, os valores 
não pagos deverão ser quitados. E pior, acrescidos com 
os juros”, observou Sara.

repercussão

ENTIDADES 
NA MÍDIA

Entidades travam nova batalha 
em campanha contra o RRF

Em nova campanha contrária à 
adesão ao Regime de Recuperação Fiscal 
(RRF) iniciada em maio/23, AFFEMG e 
Sindifisco-MG publicaram em junho, anúncios 
em jornais de ampla circulação no Estado: O 
Tempo, Estado de Minas e Diário do Comércio.

A ideia é reforçar o alerta aos 
deputados e mineiros sobre os prejuízos que 
virão com uma eventual adesão.

Nos anúncios, as entidades 
destacam a perda de autonomia do 
Estado e a impossibilidade de realização de 
concursos por um período de nove anos (à 
exceção dos que já estão em andamento), 
privando aqueles que dependem dos 
serviços públicos de mais profissionais de 
saúde, educação e segurança, entre outros.

Confira: 

 No dia 14, em matéria no Portal Uai, 
o jornalista Orion Teixeira fala sobre o último 
vídeo divulgado por AFFEMG e Sindifisco-
MG com novo alerta para os prejuízos 
decorrentes da adesão. 

O material pode ser assistido em 
todas as redes sociais da AFFEMG e na 
página do Sindifisco-MG.

O jornalista cita o pedido do 
governador Romeu Zema à Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, de 
desarquivamento do projeto de adesão do 
Estado ao RRF, e observa que as entidades 
do Fisco também estão em contato 
permanente com os deputados estaduais 
pressionando para que a ALMG mantenha o 
posicionamento dos últimos quatro anos e 
rejeite a adesão de Minas ao RRF.
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A AFFEMG marcou presença no 
3° Congresso Estadual do Fisco Paulista 
– o Conefip, realizado pelo Sinafresp, em 
Atibaia, entre os dias 25 e 28 de junho.

Com o tema “Desafios e Pers-
pectivas do Fisco Paulista”, o Congres-
so é um órgão de discussão de teses 
e assuntos de interesse da Classe e de 
deliberação sobre as diretrizes a serem 
adotadas pela categoria e tem como fi-
nalidade promover debates de interes-
se do Fisco Paulista.

O Diretor Secretário da AFFEMG, 
José Aparecido de Pádua, foi um dos 
Auditores Fiscais que compuseram a 
banca examinadora dos trabalhos sele-
cionados para o Concurso de Teses do 
Conefip. Foram classificados nove dos 
27 trabalhos inscritos, que concorrem a 
prêmios de até R$ 15 mil nas categorias 
“Política”, “Inovação” e “Imagem do 
Fisco Paulista e Educação Fiscal”. 

As teses estão disponíveis para 
leitura no site: sinafresp.org.br

3º Conefip

AFFEMG marca presença em 
concurso de teses paulistas

Associados, o Censo Previdenciário 100% on-line já começou

12

O Governo de Minas Gerais, por meio do Instituto 
de Previdência dos Servidores do Estado de Minas Gerais 
(Ipsemg), está promovendo, pela primeira vez, o Censo 
Previdenciário do Regime Próprio de Previdência Social 
(RPPS) para Servidores Ativos, Aposentados e Pensionis-
tas vinculados ao Poder Executivo.

O processo é obrigatório e realizado em etapas. 
1ª etapa – Pensionistas: 
Aniversariantes de 01/01 a 31/12: de 19/06 a 31/07.
2ª etapa – Aposentados:
Aniversariantes entre 01/01 e 31/03: de 07/08 a 04/09;
Aniversariantes entre 01/04 e 30/06: de 18/08 a 14/09;
Aniversariantes entre 01/07 e 30/09: de 08/09 a 05/10;
Aniversariantes entre 01/10 e 31/12: de 26/09 a 31/12.
3ª etapa – Ativos:
Aniversariantes entre 01/01 e 30/04: de 13/10 a 17/11;
Aniversariantes entre 01/05 e 31/08: de 06/11 a 09/12;
Aniversariantes entre 01/09 e 31/12: de 17/11 a 15/12.
O Servidor Aposentado, o afastado preliminarmente e o 
Pensionista que não realizarem o Censo terão o pagamen-
to de benefício suspenso provisoriamente.

Para saber mais, acesse:  www.ipsemg.mg.gov.br
No site da AFFEMG, o Associado também confere 

uma reportagem sobre a live realizada para explicar em 
detalhes como será realizada a ação.
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Rua Sergipe, 893, Funcionários. Telefone: 0800 031 5689
Visite nosso site: www.fiscocorretora.com.br Horário de Funcionamento: 

8h às 12h e 13h às 17h

Seguros
viagem 

vida 
imóvel
celular 

automóveis 
e muito mais! 

Faça uma 
cotação!

INFORME PUBLICITÁRIO

Seguro viagem: faça já o seu!
Uma boa viagem começa 
no planejamento. 
 

Seguro viagem
É um serviço que presta assistência ao viajante para 

enfrentar imprevistos como certas emergências médicas, 
bem como cancelamento de viagem, danos a bagagem ou 
extravio da mesma, interrupção de viagem, dentre outros. 

 O seguro viagem é abrangente e focado em imprevistos 
de saúde + viagem e o valor varia conforme o pacote escolhido 
(Básico, Intermediário e VIP/Top – Valor de coberturas: de 
US$ 3 mil a US$ 100 mil). 

VIAJE SEGURO!  
VIAJE PROTEGIDO PELA FISCO! 

* Por determinação do Tratado de Schengen, todo viajante com destino a Europa é obrigado a contratar um seguro viagem internacional e apresentá-lo na imigração.
* É possível incluir os parentes (cônjude, filhos e pais) na mesma jornada.
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MAIO
A reunião do dia 10 de maio 

começou com destaque para a impor-
tância dos Auditores nos debates so-
bre a Reforma Tributária e referência 
ao evento promovido por AFFEMG e 
Sindifisco-MG. Todos foram convidados 
e motivados a dar a sua contribuição 
nesta construção que interessa a toda 
sociedade e tem capturado a atenção 
da imprensa.  

Sara Costa Felix, a Diretora- 
Presidente da AFFEMG, disse aos pre-
sentes que somos impactados por um 
sistema que não é bom. Logo, assumir 
nosso protagonismo como entidade 
de classe é fundamental. “Precisamos 
defender as matérias que podem afe-
tar as carreiras dos Auditores Fiscais da 
Receita Estadual”.

Dívida pública
Na ocasião, ela também com-

partilhou com orgulho a ação que a 
AFFEMG iniciou neste trimestre. Lidera-
da pelo Vice-Presidente, Marco Túlio da 
Silva, pelo Diretor Secretário Adjunto, 
Lucas Rodrigues Espeschit, e pela Eco-
nomista, Eulália Alvarenga, o trabalho 
de construção e divulgação de um ca-
derno atualizado sobre a Dívida Pública 
mineira, levou informação qualificada, 
técnica e em linguagem acessível aos 
parlamentares da Assembleia de Mi-
nas. (saiba mais nesta edição). 

Interesse da classe
O presidente do Sindifisco-MG, 

Edson Mateus, esteve presente e tra-
tou de três assuntos na reunião. 

Sobre a LC 173/20, que versa so-
bre a contagem do tempo no período 
da pandemia para efeito de cálculo de 
quinquênios, ele disse que, apesar da 
luta longa, alcançamos a vitória com a 
aprovação. 

Fez um apelo aos Associados 
para atualizarem o cadastro junto ao 
Sindifisco-MG. Citou casos de sindica-
lizados que têm valores a receber pro-
venientes de ações, mas que desco-
nhecem o direito, não têm acesso aos 

recursos, já que não podem ser encon-
trados pelo sindicato.

Alertou sobre a nova onda de 
golpes e citou a mais recente, em que 
os estelionatários se apresentam como 
representantes do escritório BHS. 
Orientou a todos a não responder aos 
apelos, fazer pagamentos e nem forne-
cer dados.

Serviço Social
A funcionária, Maria Elisa Aze-

vedo, fez uma bela apresentação sobre 
o Serviço Social de orientação que a 
AFFEMG oferece aos Associados. Prin-
cipalmente em momentos difíceis. Ela 
apresentou a equipe e afirmou que eles 
estão ao dispor para dar todo apoio.

SERVIÇOS OFERTADOS
Acompanhamento Funeral
Processo Pensão
Atualização de Pensão

Pecúlio/Seguro Coletivo
Vencimentos Deixados
Isenção de Imposto de Renda
Afastamentos
Inclusão de Beneficiários
Visitas Hospitalares/Domiciliares
Revisão de Proventos de Aposentadoria
Solicitação de Documentos
E outros.

Álcool zero, 70+!
O Associado Arnaldo Tadeu Gui-

marães apresentou a ideia de uma cam-
panha pela saúde dos idosos que quer 
implantar com a ajuda dos amigos. O 
objetivo é ajudar a levar uma vida mais 
saudável longe do álcool. Ele trouxe 
dados que mostram que um idoso com 
mais de 90 anos pode custar em média 
6 mil por mês ao plano de saúde, “Se a 
gente cuida da saúde, a gente minimiza 
isso.” afirmou aos Associados. E fez um 
convite para que todos participem.

encontros

ENCONTRO DE APOSENTADOS
Muita informação em maio e junho
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JUNHO
O primeiro assunto da pauta do En-

contro que reuniu Associados presenciais 
na sede e  virtuais pelo Zoom, no dia 14 de 
junho, foi o Teto Remuneratório.

Teto
Segundo a Diretora-Presidente, há 

uma linha jurídica que torna possível para os 
AFREs o teto único. E garantiu que AFFEMG 
e Sindifisco-MG não poupam esforços para 
estudar o caso e acompanham tudo de 
perto, já que tratam a matéria como estra-
tégica. O teto da AGE está fundamentado 
num entendimento do STF provocado pela 
Fenafisco. Segundo Sara, é preciso avançar 
e agir com muita cautela neste campo, pois 
se houver impasse ou alarde, isso poderá se 
reverter contra os Auditores.

Contagem de tempo LC 173
Sara informou que o pagamento vai 

ser escalonado, segundo o governo.

Ela orientou os Associados que se 
aposentaram recentemente para verifica-
rem o ato que reativa os quinquênios. E pe-
diu para aqueles que não tenham verificado 
o nome na lista divulgada pelo governo, para 
que procurem a AFFEMG. 

“Ligue para Thalia na Presidência, 
pois vamos na SPGF resolver essa questão”, 
garantiu aos Aposentados. 

Regime de Recuperação Fiscal
Outro ponto importante e que foi 

destacado foi o desarquivamento do proje-
to de lei que trata do Regime de Recupera-
ção Fiscal - RRF na ALMG.

Sara contou que as Entidades estão 
com uma grande campanha no ar, tanto na 
imprensa escrita quanto na Record, Band e 
Globo News, com o objetivo de sensibilizar 
a opinião pública para os prejuízos que virão 
com a adesão ao Regime.

Agenda
Sara falou sobre o calendário junino e 

julino de festas típicas na capital e interior, refor-
çou o convite para o 21º Jogos AFFEMG e avisou 
que em setembro a AFFEMG irá realizar a tradi-
cional exposição de artes, com muitas novida-
des para artistas e visitantes.

Além disso, lembrou que em se-
tembro também será realizado o Semi-
nário do Fisco Mineiro em parceria com 
o Sindifisco e disse que, certamente, fa-
laremos sobre Reforma Tributária.

“Qual  formato de fiscalização será 
adotado para o novo imposto proposto? 
Muitas mudanças e leis complementares 
virão daí. Precisamos estar preparados para 
influenciar essas decisões sob o risco de 
receber goela abaixo um modelo que não 
atenda aos interesses da sociedade. Que-
remos um modelo que preserve a receita 
pública e o desenvolvimento econômico”, 
arrematou.

Aprovados no concurso
A Diretoria ainda aproveitou o 

encontro para compartilhar a alegria 
pela aprovação dos novos Auditores 
Fiscais e espera vê-los em breve. A 
AFFEMG organiza um encontro de ge-
rações para que a troca de experiências 
contribua com o desenvolvimento da 
Fazenda, da Receita e da carreira.

Fundaffemg
Na ocasião, aposentados presentes 

solicitaram uma reunião com representan-
tes da Fundaffemg. Sara se prontificou a 
levar o pedido à Fundação e lembrou que a 
Diretoria da Fundaffemg  está sempre dispo-
nível para atender os beneficiários.
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No mês de maio, as(os) Pensio-
nistas foram recebidas(os) mais cedo, 
às 14h, para uma tarde muito especial 
em comemoração ao Dia das Mães. O 
Centro de Convivências foi todo pre-
parado para recebê-las(os) em clima 
bem italiano!

Na programação, música típi-
ca, vinho e deliciosas pizzas para cele-
brar a figura materna, fonte de inspira-
ção eterna da AFFEMG.

Maria Elisa, do Serviço Social, 
deu as boas-vindas e atualizou as pre-
sentes sobre os assuntos mais impor-
tantes do momento como: o recente 
aumento do teto; os cuidados neces-

ENCONTRO DE PENSIONISTAS
Mês das Mães em clima italiano e Arraial pra ninguém botar defeito

sários contra os últimos golpes que 
estelionatários estão dando na praça 
e, também, o reajuste da mensalida-
de que passará a valer em julho (vide 
a reportagem sobre o Encontro de 
Aposentados).

Foi uma tarde muito agradável 
de confraternização.

E, no mês de junho (15/6), a Pre-
sidente Sara Costa Felix, deu as boas- vin-
das às(os) Pensionistas e o Serviço Social 
orientou como proceder sobre o Censo 
Previdenciário, explicando passo a passo 
da execução, datas, objetivos e etc. 

O Centro de Convivências foi 
todo preparado para recebê-las(os) 
com muita descontração: músicas juni-
nas, apresentação do Grupo Quadrilha 
Maluca e depois quadrilha com as(0s) 
Pensionistas(os), e pra fechar da me-
lhor forma, comidas típicas de São 
João. 
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Em 2023, a Associação quer cele-

brar a vida ao lado de quem ama!
 Uma Associação que já completou 

73 anos tem muita coisa boa para contar: 
histórias de proteção, defesa, promoção e 
celebração.

Uma caminhada inspirada em pais 
e mães que fazem a AFFEMG todos os dias. 

No dia 4 de maio, homenageamos 
e celebramos esses ícones da família com a 
música de Almir Sater e Banda, no Palácio 
das Artes.

Unimos em uma comemoração 
o Dia dos Pais e das Mães e, assim, trou-
xemos para mais perto da gente nossos 
Associados com mais abraços e a mesma 
alegria de sempre!

Dia da Família 
tem show de 
Almir Sater, 
em BH
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Regional Centro-Norte - Sete Lagoas

Diretor Eduardo de Souza Assis

Apreciada, badalada, com gente 
bacana, comida saborosa, música e agito 
para adultos e crianças: assim foi marcada 
a Festa da Família AFFEMG, na Regional 
Centro-Norte.

O evento foi realizado no dia 27 de 
maio e foi amplamente prestigiado pelos 
AFFEMGADOS da Regional, em Sete Lagoas, 
seus dependentes e familiares mais próximos.  
A turma se confraternizou durante todo o dia 
em um sítio muito estiloso e confortável.

Foi uma oportunidade para rever 
amigos, atualizar laços fraternos e, o melhor 
da festa, relaxar o corpo e alegrar a alma.

Perdeu essa festa? Então prepare 
-se para a próxima.

A Família AFFEMG Centro-Norte 
quer que você aproveite todas as ótimas 
oportunidades que oferece e fará de 
tudo para concretizar a sua integração e 
satisfação.

DIA DA FAMÍLIA: 
ALEGRIA QUE CONTAGIA 
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Diretor  Marcelo José Lins Barbosa

Regional Sul - Varginha

     Regional Metalúrgica - Ipatinga

Diretor Geraldo Pereira Borges

festa da família

DESCONTRAÇÃO 
E HOMENAGEM 

FEIJOADA EM FAMÍLIA
 No dia 04 de junho os Associados da Regional Metalúrgica se reuniram para comemorar 

o Dia da Família AFFEMG em clima de muita descontração. Uma deliciosa feijoada preparada com 
muito capricho foi servida para os 30 Associados que prestigiaram a festa.

Foi um momento de muita diversão, principalmente durante o karaokê.
O Diretor Regional, Geraldo Pereira Borges, agradece a todos os que participaram.

Muita festa na Regional Sul da AFFEMG! 
No dia 20, Associados se reuniram para 

comemorar o Dia da Família. A data foi criada 
para homenagear pais e mães da AFFEMG. 

Cerca de 60 pessoas aproveitaram o almoço 
ao som de Vanderson Lopes, o Vandão, que 

contagiou a todos com estilo MPB. 
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Foram 1060 pessoas. 

Um mundaréu de gente 

aproveitou a festa junina 

da AFFEMG realizada no 

dia 24 de junho,  em Belo 

Horizonte. Como já é 

tradição, o local foi o Iate 

Tênis Clube, na Pampulha! 

E não faltaram atividades: 

teve quadrilha com os 

dançarinos da Forró de 

Minas, fogueira, comidas 

típicas para ninguém 

botar defeito, atividades 

para garotada e muita 

música com Ana Mello 

e a dupla Pedro Netto e 

Matheus!

A única coisa ruim é 

que acaba, não é?

Mas, não tem 

problema: ano que vem 

“nóis vorta”!

Anarriê!

Um arraial para ficar na história
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Regional Mata - Juiz de Fora

Diretor Astolfo Geraldo de Andrade

giro juninos

AnArriê nA ZonA dA MAtA
No dia 17 de junho foi a vez da Regional Mata fazer aquela festança de São João!
Mais de 120 pessoas participaram da festa típica
A criançada fez a festa na área de brinquedos: tinha pescaria, pula-pula, jogo de argola e muito mais.
Além disso, não faltou aquela fartura de comida típica de dar água na boca.
A alegria chegou ao ápice com a quadrilha junina com direito a casamento e tudo mais.
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FestA juninA eM teóFilo otoni
No dia 23 de junho, Associados da Regional Mucuri se reuniram para curtir 

a festa junina com descontração e muito forró no pé! 

Regional Norte - Montes Claros

Diretor Pedro Paulo de Araújo Ribeiro 

Regional Mucuri - Téofilo Otoni

Diretora Mariza Onofra de Carvlho

ForróZendA repete receitA de sucesso e AlegriA 
Cerca 250 pessoas, entre Associados AFFEMG, 

Servidores e familiares da SRF/Norte se 
reuniram no dia 3 de junho para mais uma 

edição do tradicional Forrózenda! 

A festa foi realizada no Espaço 
Guibê Eventos, em Montes Claros. Na ocasião 

a animação ficou por conta de 
Edu Lemos e Banda.

giro juninos
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pArAnAíbA eM cliMA junino!

rio doce - AMiZAde e reencontros eM cliMA junino

giro juninos
     Regional Paranaíba - Uberlândia

Diretor Luís Eduardo Carmona Fernandes  

Se dependesse da animação dos Associados da Regional Paranaíba 
seria festa junina o ano inteiro! 

O arraial por lá foi concentrado no dia 17 de junho no salão 
Olympium Hall.

Foi uma festança para 200 pessoas com comidas típicas, 
convidados caracterizados, muito forró e animação com o Dj 
Neto. Ainda teve surpresa: sorteio de brindes para os convidados 
e  entrega de guloseimas para as crianças.

No dia 23 de junho os Associados da 
Regional Rio Doce  se reuniram para 
dançar e se divertir em clima junino 
com direito à quadrilha e muita 
comida típica!
Para o Diretor Regional Rio 
Doce, Moacir Medeiros Diniz, 
foi um momento excepcional 
de confraternização, alegria e 
reencontros. Ativo, Aposentado ou 
Pensionista, Fiscal, Gestor ou Técnico;  
Servidor, funcionário ou convidado, 
todos entraram no espírito de São 
João, celebrando a vida daquele que 
promove a paz com muita alegria.
Ele fez questão de agradecer a 
todos que tornaram a festa possível: 
AFFEMG, ASSEMINAS e COOPSEF.
A Pensionista, Maria José, gostou de 
ver o encontro de várias gerações 
e deseja que venham outras com o 
mesmo zelo e dedicação!

Diretor Moacir Medeiros Diniz 

     Regional Rio Doce - Governador Valadares
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Diretor Pedro Ricardo de Almeida e Almeida

     Regional Sudoeste - Poços de Caldas

regionAl sudoeste
AlegriA, quAdrilhA e cAlor huMAno 

 O dia 24 de junho ficou para a história da Regional Sudoeste da AFFEMG. Foi sábado de ARRAFFEMG. Não 
faltaram animação, quadrilha e quentão!

Foi linda a energia da grande roda, o toque da sanfona e a cantoria afinada!
A mesa de guloseimas estava repleta de comidas típicas, desde a tradicional canjica até o cachorro quente. 
A saudade já aperta! Até o próximo ano, pessoal! E quem ficou de fora, ano que vem terá que participar! Até lá!

28
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Um espaço sobre a atividade fazendária para contar e encantar!

Nesta edição, o nosso “Autor-Auditor” compartilha mais uma história ambientada no mesmo 
local do causo publicado em Março. Se você ficou com vontade de relembrar essa história,  basta 
resgatar a edição n. 391 do AFFEMG Notícias em nosso site: www.affemg.com.br/jornal-affemg

Mande seu “Causo” para gente!
Este é um espaço cativo para compartilhar o lado fascinante do labor fazendário nessas tantas Minas Gerais. Coloque seu conto no 

papel e mande para nós! Vamos contar e encantar com a riqueza da nossa experiência. Envie para: comunicacao@affemg.com.br e coloque 
no campo ASSUNTO o seguinte título: Causos de Fazenda.

Ou mande uma carta aos cuidados do Setor de Comunicação. Rua Sergipe, 893 - 5º andar, Savassi. BH/MG. CEP. 30.130.171   

2º “CAUSO” DO POSTO FISCAL CÉSAR DIAMANTE - 

OS BODES PINTADOS
Como no 1º “causo”, essa história 

também se passou nos idos de 1986, só 
que agora, o caminhão a ser fiscalizado 
- objeto do nosso conto -  vinha do Nor-
deste com destino a São Paulo. A carga 
animal composta por dezenas de bodes 
caiu nas graças do César Diamante ao se-
guir seu caminho por essas Minas Gerais.

Era uma madrugada fria e estáva-
mos perto da área de conferência de car-
gas que partem de Minas. 

Meu colega de plantão, Roberto 
(nome fictício para preservar a identida-
de), estava bem atento e bastante entu-
siasmado pela quantidade de autuações 
efetuadas naquele dia.

Diante da nova carga, solicitou ao 
motorista a nota fiscal. Ao conferir o do-
cumento exclamou:

“Só 10 bodes? Não, senhor! ‘Cadê’ 
o resto da nota para tantos bodes?” 

O motorista acanhado e constran-
gido explicou que só fazia o frete e contou 
que apenas o mandaram pegar os animais 
na fazenda para levá-los a São Paulo.

O Roberto então resolveu subir no 
caminhão-gaiola e foi logo me avisando:

“Maurício, vai anotando aí na pran-
cheta, vou começar a contar: é 1, 2, 3… 
IIIIh! Os bodes não param! Mudaram de 
lugar. Deixa eles acalmarem, Vou come-
çar de novo. Lá vai: é 1, 2… Vixe! Muda-
ram de lugar outra vez!”

Diante do vira e mexe de bodes 
“incontáveis” pela dinâmica e vigor dos 
animais, o motorista começou a rir.

Possivelmente deve ter passado 
pela cabeça do caminheiro que a tarefa 
nunca seria finalizada.

Pois bem, bastante injuriado, o Ro-
berto parou a ineficiente contagem. Após 
matutar uma solução, virou-se para mim e 
falou o seguinte:

“Maurício, segura o caminhão junto 
com o policial aí” e foi logo saindo afobado. 

Após 10 minutos, Roberto retor-
nou segurando um balde cheio de cal e 
uma brocha.

E foi logo explicando: “Tá resolvido 
o problema Mauricio, peguei este mate-

rial que estão usando para pintar a cerca 
do posto.” 

Apesar da minha cara de espanto, 
Roberto se meteu novamente entre os 
animais e com a brocha cheia de cal co-
meçou a pintar bode por bode.

“Agora quero ver: é 1, 2, 3, 4” e assim 
foi o Roberto… Até o final da contagem 
com, pelo menos, 50 cabeças identificadas.

Diante da cena o motorista enlou-
queceu e disparou:

“Meu Deus, o senhor pintou todos 
os bodes!? Como é que vou fazer pra en-
tregar os bichos pintados?”  

Roberto, triunfante, declarou: 
“Primeiro, você vai pagar a multa. 

Depois, vai dizer aos sonegadores que aqui 
tem Fiscal com ‘F’ maiúsculo. Sobre os bo-
des pintados? Bom, aí o problema é seu. Se 
quiser entregá-los limpinhos, sugiro parar 
num posto de gasolina, lavá-los com água 
e sabão e, aí sim, fazer uma boa viagem!” 

                                
Maurício Prado

Auditor Fiscal Aposentado
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Saudades
• Sra. Omarina Ribeiro Negreiros Morais, esposa 

do Associado Natalício José de Morais, faleceu 
no dia 29 de outubro de 2022 na cidade de São 
José dos Campos/SP, onde residia.

• José Patrocínio Nepomuceno faleceu no dia 02 
de maio de 2023 na cidade de Belo Horizonte/
MG, onde residia.

• Sra. Maria Beatriz Passos da Cunha, irmã da filia-
da substituta Maria Elizabeth Passos da Cunha, 
faleceu no dia 05 de maio de 2023 na cidade de 
Belo Horizonte/MG, onde residia.

• Duarte Antônio Dias faleceu no dia 13 de 
maio de 2023 na cidade de Divinopólis/MG, 
onde residia.

• Alba de Paula Silva faleceu no dia 18 de maio 
de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, 
onde residia.

• Elisa de Araújo Silva Morais faleceu  no dia 15 de 
maio de 2023 na cidade de Coronel Fabriciano/
MG. A mesma residia na cidade de Timóteo/MG.

• Sra. Maria Elizabeth de Souza Dayrell Borba, 
mãe da filiada substituta Amanda Dayrell Borba, 
faleceu no dia 23 de maio de 2023 na cidade de 
Belo Horizonte/MG, onde residia.

• Dalmo Moreira de Araújo faleceu no dia 28 de 
maio de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, 
onde residia.

• Jamili Abib Lima faleceu no dia 26 de maio de 
2023 na cidade de Piúma/ES, onde residia.

• Maurício Leite de Magalhães Pinto faleceu no 
dia 30 de maio de 2023 na cidade de Belo Hori-
zonte/MG, onde residia.

• Hicmar de Araújo Couto faleceu no dia 30 de 
maio de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, 
onde residia.

• Expedita Cheab Bergenstein  faleceu no dia 31 
de maio de 2023 na cidade de Belo Horizonte/
MG, onde residia.

• Maria das Dores Avelar Marti faleceu no dia 01 
de junho de 2023 na cidade de Varginha/MG, 
onde residia.

• Messias Augusto da Costa faleceu no dia 03 de 
junho de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, 
onde residia.

• Remaclo Souza Canto faleceu no dia 04 de ju-
nho de 2023 na cidade de Capim Branco/MG, 
onde residia.

• Oswaldo Fernando Arbex no dia 04 de junho 

de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, onde 
residia.

• Laura Alves Cabral faleceu no dia 12 de junho 
de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, onde 
residia.

• Orlando de Castro Simone faleceu no dia 12 de 
junho de 2023 na cidade de Guaxupé/MG, onde 
residia.

• Wanda Carpanez de Mello faleceu no dia 17 de 
junho de 2023 na cidade de Juiz de Fora/MG, 
onde residia.

• Afonso Morais faleceu no dia 22 de junho de 
2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, onde 
residia.

• Dartagnan Teixeira faleceu no dia 25 de junho de 
2023 na cidade de Brasília/DF, onde residia.

• Alencar Alves de Souza faleceu no dia 28 de ju-
nho de 2023 na cidade de Ituiutaba /MG, onde 
residia. 

• Dirce Moreira Duarte faleceuno dia 02 de julho 
de 2023 na cidade de Belo Horizonte/MG, onde 
residia.

• Orlando Guimaraes faleceu no dia 01 de julho de 
2023 na cidade de Varginha/MG, onde residia.

VENDO em Belo Horizonte e 
Região
• APARTAMENTO NO SANTO ANTÔNIO 
- 4 quartos, um por andar, prédio com 7 
apartamentos, divisa com o Bairro Lour-
des em BH. Características: Área de 134m², 
na Rua Marquês de Maricá 134, ap. 101 (3º 
pavimento), varanda, suíte (com closet), 
2 vagas de garagem em linha, pilotis com 
cozinha, salão de festas coberto, mesa 
de ping-pong, área externa com piscina. 
Único morador. Registro livre de qualquer 
pendência financeira. Apartamento pronto 
para morar.Contatos: (31) 99105-6465 / 
Renato // (31) 98435-3672 / Júnia

• APARTAMENTO NO SION - Vendo, na 
Avenida dos Bandeirantes, 04 (quatro) 
quartos; 180 m²; amplas salas de estar e 
de jantar; muitos armários, cozinha, ba-
nheiros e lavanderia com reforma recen-
te; parte elétrica nova; 02 (duas) vagas 
de garagem paralelas; 04 (quatro) boxes 
de despejo. Ótima localização, próximo 
ao comércio e à Praça JK. Valor: R$ 795 
mil. Tratar com proprietário: (31) 98489-
3948 / Virgílio Couto. 

• SÍTIO - E últimos terrenos rurais da famí-
lia Dolabela Ferreira Pinto (joia de família) 

em Ravena, distrito de Sabará/MG. Localiza-
dos nas margens da BR381, KM 440,5, um 
quilômetro antes do trevo de Ravena no 
sentido de BH/Caeté. Do Centro (Praça 7) 
de Belo Horizonte até o KM 440,5 na BR381 
tem distância exata de 30KM. Para maio-
res informações, telefones: (31) 99955-2112 
(Sandra), 99713-0819 e 97205-1574.

• COBERTURA NO BAIRRO SANTO AN-
TÔNIO - 260m², a 1 quarteirão da Av. 
Prudente de Morais. Vista privilegiada, 
requinte e luxo. O apartamento possui 
3 suítes. 1º piso: Sala ampla para 2 am-
bientes, lavabo, teto rebaixado em ges-
so com projeto luminotécnico, escada 
de acesso ao 2º piso em mármore, ampla 
varanda com quarto de despejo, cozinha 
montada com armários, área de serviço 
independente, DCE, 2 suítes amplas mon-
tadas com armários. 2º piso: Sala home ci-
nema, banheiro social, suíte master com 
closet e pé direito duplo, área externa 
com piscina e hidromassagem, espaço 
gourmet, vista definitiva. Com 3 Vagas 
de garagem livres e paralelas. Prédio com 
hall de entrada decorado, circuito inter-
no de câmeras e alarme, elevador codifi-
cado, salão de festas, cozinha gourmet, 

piscina, sauna, academia, quarto de des-
pejo. Valor: R$ 2.150.000. Contato: (31) 
98822-2202 com Solange.

• Cota - Minas Tênis Clube, condomínio 
em dia. Valor R$ 45 mil. Tratar com Maria 
José - (31) 99232-8438

• JAZIGO – Sem uso, no Parque da Co-
lina com 02 (duas) gavetas. Valor: R$ 30 
mil. Falar com Virgílio Couto (31) 98489-
3948 ou WhatsApp.

OUTROS ESTADOS 
• VENDO/ALUGO 

Apartamento para temporada em Guara-
pari Praia do Morro, para 10 pessoas – 03 
quartos, suíte, de frente, área com churras-
queira e banho, 2 vagas de garagem, primei-
ro andar, Avenida Praiana, nº 1471 no meio 
da praia, mobiliado, com antena parabólica. 
Tratar: (32) 98885-0334 / Melquiades 

• VENDO

Apartamento na Praia do Morro – Guara-
pari/ES - Situado na Av. Atlântica, 1874 – 
Apto 301 Características: Área de 110m², 
03 quartos, sendo 01 suíte, DCE, 02 varan-
das, imóvel de frente e 02 vagas de ga-
ragem. Contato: (31) 99951-4904 / João 
Mansur
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No ano de 2023, já promovemos a 
compra e distribuição de 400 cestas básicas: 

– Assoc. Comunitária dos Peque-
nos Produtores Rurais Santo Antônio da 
Boa Vista – São João da Ponte/MG;

- Associação Ideal do Amanhã, Rua 
Bolivar de Freitas, 35, Centro – Raposos/MG;

- Associação Quilombola Dos Peque-
nos Agricultores Rurais De Jacaré Grande, Rua 
Jose Augusto de Souza, 465, Janaúba/MG;

– Associação Coletiva da Juven-
tude, Rua Juvenil Barbosa da Silva, 125, 
Jardim Felicidade, Belo Horizonte/MG.

Receita solidária
Conclusão da 1ª etapa da 
revisão do Estatuto Social 
e Regimento Interno da RS

Após assinatura de contrato de 
consultoria com a empresa Parágrafo Proje-
tos e Serviços Ltda., em set/2022, iniciaram-
se as reuniões com o consultor Mário Bruno 
Manzolillo, especialista no terceiro setor.

As discussões dos textos e seus ar-
tigos foram muito extensas e profundas e 
abrangeram questões legais, conceituais e 
procedimentais, levando a diretoria da RS 
à revisão e aprimoramento de conceitos e 
procedimentos. Os conhecimentos teóri-
cos e práticos do consultor enriqueceram 
muitíssimo os debates e garantiram a segu-
rança necessária para um trabalho de tanta 
responsabilidade e repercussão.   

Concluída a revisão do Estatuto, foi fei-
ta a análise do Regimento Interno o que levou 
a equipe à conclusão de que o mesmo deveria 
ser eliminado e seu conteúdo distribuído, par-
te para o Estatuto e parte para um outro do-
cumento, o Regulamento Eleitoral da Receita 
Solidária, o que foi feito com sucesso. 

A primeira parte do desafio está 
vencida, agora serão enviados os documen-
tos para conhecimento dos Associados e, 
em seguida, agendada a Assembleia Geral 
para sua aprovação, o que está previsto ain-
da para o mês de julho.

Pedimos a participação de todos 
os Associados na análise e crítica dos do-
cumentos para que eles espelhem o que 
todos nós da Receita Solidária desejamos 
para a entidade.

Finalmente, para aprovação dos 
documentos será fundamental a presença 
dos Associados na Assembleia que, visando 
facilitar a participação de um maior número 
de pessoas, deverá ser virtual. DATA DE 

AQUISIÇÃO
Nº 

CESTAS
VALOR NF 

(R$) DT ENTREGA DESTINO

52ª COMPRA 26/01/23 97 8.439,00 30/JAN Assoc. Com. Peq. Prod. Rur. SJP (1)
53ª COMPRA 01/03/23 65 4.699,55 03/FEV Assoc. Ideal do Amanhã (2)

54ª COMPRA 20/03/23 87 6.290,10 06/ABR Ong Amigos de Minas – S.J. das 
Missões

55ª COMPRA 28/04/23 68 5.920,00 28/04/2023
Associação Quilombola Dos 
Pequenos Agricultores Rurais De 
Jacaré Grande

56ª COMPRA 29/05/23 83 6.000,90 Associação Coletiva da Juventude (4)
TOTAIS 400 31.349,55

ANO
Nº DE CESTAS 

BÁSICAS 
ADQUIRIDAS

VALOR DAS 
NOTAS FISCAIS 

(R$)
2020 1.350 105.094,65
2021 5.442 390.409,80
2022  2.067  150.398,56
2023 400 31.349,55

TOTAIS 9.259 677.252,56

Continuidade da 
arrecadação para distribuição 
de cestas básicas

Embora tenhamos distribuído 
um número expressivo de cestas básicas 
desde o início da nossa campanha, mais 
de 9.000, ainda há famílias em situação 
de vulnerabilidade social que precisam da 
nossa ajuda.
Para doação direta para a RS:
CHAVE PIX 14.934.501/0001-50 (nº do CNPJ) 
Dados para depósito: Banco 756 - Ban-
coob/ Agência 4086/conta-corrente nº 
010839001-2/ 
Assoc. Civil dos Serv. SEF/MG - Receita 
Solidária

Campanha Rede Solidária – prestação 
de contas 2023

Resumo
Desde o início da campanha, 

em 16 de abril de 2020, já promovemos 
a compra e distribuição de 9.259 cestas 
básicas. Acompanhe todas as prestações 
de contas em nossas mídias sociais e em 
nosso site www.receitasolidaria.org.br 
em Nosso Trabalho/Notícias.

Projetos Sociais
Nos meses de maio e junho foram 

feitos os seguintes reembolsos de proje-
tos financiados pela RS.

Nos dias 05/05 e 02/06 a Organiza-
ção Social VOKUIM, em Rubim, no Vale do 
Jequitinhonha, recebeu, respectivamen-
te, as 2ª e 3ª parcelas do projeto Sementes 
Musicais, que ministra oficinas de educa-
ção musical para crianças e adolescentes.

Já nos dias 10/05 e 19/06 foi a vez 
da Fundação Monique Leclercq, de São Do-
mingos do Prata, receber, respectivamen-
te, as 6ª e 7ª parcelas referentes ao Projeto 
Loja Mãos & Arte, escola de aprendizagem 
comercial para os adolescentes aprendizes 
da entidade, finalizando esse projeto.

Nesta edição você confere as 
fotos que nos foram encaminhadas pela 
Fundação Monique Leclercq, bem como 
trechos da carta de agradecimento do ex-
Presidente da entidade.

Por sua vez, no dia 18/05 a Asso-

ciação Comunitária Pró-Desenvolvimento 
da Comunidade Barra Mansa, de Santa 
Maria do Suaçuí, recebeu reembolso re-
ferente a compra de materiais de cons-
trução para o Projeto Reforma de Galpão 
para recebimento, seleção, embalagem, 
doação e comercialização de produtos da 
agricultura familiar.

No dia 29/05, a entidade Associação 
de Promoção do Adolescente e da Criança 
- ASPAC, de Jequitinhonha, recebeu reem-
bolso relativo à compra de uniforme escolar 
para o projeto Recriando Vidas - Reforço es-
tratégico para o enfrentamento ao trabalho 
infantil no Jequitinhonha, que ministra aulas 
de reforço escolar no contraturno. No dia 
15/06 a ASPAC recebeu a 1ª parcela referente 
às aulas de reforço escolar.

O financiamento de projetos, car-
ro-chefe da RS, só é possível graças à con-
tribuição de nossos Associados, pelo que 
agradecemos!

file:///C:\Users\Antônio%20Osmar\Documents\_OSMAR\_RECEITA%20SOLIDÁRIA\2022\OUTUBRO\www.receitasolidaria.org.br
https://receitasolidaria.org.br/noticias/
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antimicrobianos, antianêmicos, 
hormonioterapia e quimioterapia.

A atenção, o cuidado e 
a comodidade oferecidos aos 
beneficiários durante as aplicações 
das medicações são os atributos que 
têm destacado o CIC. A enfermeira 
Fabíola de Carvalho Ribeiro, paciente 
oncológica há cinco anos, avalia 

que o tratamento se tornou mais 
humanizado. “O médico e os 
outros profissionais acompanham 
de perto cada etapa da infusão. 
Sou grata à FUNDAFFEMG por 
todo o suporte que minha família 
e eu recebemos cada vez que 
utilizamos o plano. Todos são 
sempre solícitos e atenciosos.”

Acolhimento e respeito 
durante o tratamento

Informamos que o valor da cota para o trimestre junho 2023 
a agosto 2023 será de R$299,65. Nesse valor estão inclusos os 
R$14,04, referentes à cobrança do Fundo de Reserva. Contamos 
com você, beneficiário, para estarmos atentos à importância do 
uso consciente. Lembre-se: a utilização sem critério do plano 
eleva o custo da assistência para todos.

ATENÇÃO PARA O VALOR DA COTA 
TRIMESTRAL: JUNHO A AGOSTO 2023

O CIC está localizado na rua dos Timbiras, 
1.228, ao lado da Igreja de Nossa Senhora da 
Boa Viagem, no centro de Belo Horizonte. 
Para mais comodidade dos pacientes e 
familiares, a clínica conta com manobrista. 
Para obter outras informações, entre em 
contato pelo telefone (31) 3889-8910.

Logo no período inicial de operação, a clínica 
teve resultados surpreendentes, superando 
as expectativas das três operadoras 
responsáveis pela sua administração. Os 
indicadores estipulados para seis meses de 
funcionamento do CIC foram alcançados já 
no primeiro trimestre.

Há três meses, a FUNDAFFEMG, 
em parceria com a Copass Saúde e 
a Cemig Saúde, inaugurou o Centro 
de Infusão Compartilhado (CIC), em 
Belo Horizonte. A clínica é a primeira 
neste modelo em Minas Gerais, sendo 
destinada aos beneficiários que 
precisam de infusão de medicamentos 
imunobiológicos injetáveis. 

Desde a inauguração, a 
publicitária Renata Britto frequenta 
o espaço para receber a aplicação 
do imunobiológico Dupilumabe a 
cada 15 dias. Segundo ela, contar 
com uma equipe atenciosa e 
prestativa é um diferencial. “Ter 
um local bem preparado e com 
profissionais especializados agrega 
segurança para meu tratamento, o 
primeiro a realmente fazer efeito 
na doença, contribuindo para 
a manutenção da minha saúde. 
Durante o atendimento e nos dias 
seguintes à aplicação, eu sempre 
sou muito bem acolhida e isso faz 
toda a diferença!” 

ATENDIMENTO DIFERENCIADO
O Centro de Infusão 

Compartilhado foi pensado e 
estruturado para proporcionar 
privacidade e conforto aos 
beneficiários que fazem uso de 
medicações injetáveis. A clínica 
tem instalações modernas e boxes 
individuais para o cuidado mais 
próximo dos pacientes durante 
a aplicação de medicações como 
imunobiológicos, antibióticos, 

Equipe do Centro de Infusão 
Compartilhado (CIC)
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O paciente no centro do 
cuidado é a base da Atenção Primária 
à Saúde (APS), conceito aplicado na 
FUNDAFFEMG. Para proporcionar 
essa assistência integral e próxima, 
a Operadora conta com uma equipe 
multidisciplinar nos Espaços Sempre 
Saúde, formada por médicos de 
família, enfermeiros, farmacêuticos, 
fi sioterapeutas, nutricionistas, assistente 
social, psicólogo clínico e social e 
atendimento. Essa dinâmica foi tema do 
debate do Saúde em Pauta, realizado 
de forma híbrida em 21 de março com 
a participação da médica da família da 
Operadora Dra. Izabela Baggio Parisoto e 
da geriatra Dra. Dóris Nascimento. 

Durante o evento, foram 
apresentados os fundamentos da 
APS, cujo cuidado ocorre de forma 
contínua e preventiva, visando 
promover a saúde e evitar o 
desenvolvimento de doenças, não 
apenas tratando o paciente durante 
intercorrências. Ou seja, a APS reúne 
uma equipe de especialistas para 
que o acompanhamento clínico seja 
multidisciplinar e integral. Por exemplo, 
um paciente hipertenso vai ser tratado 

Direcione a câmera do seu 
celular para o QR Code ao lado 
e assista ao Saúde em Pauta! 

Na FUNDAFFEMG, 
você tem uma equipe 
para chamar de sua!

NÃO PÔDE ESTAR 
PRESENTE? 

Na FUNDAFFEMG, os médicos tanto 
das unidades próprias quanto da rede 

credenciada trabalham de forma unifi cada e 
orquestrada no acompanhamento integral 

do paciente. Isso signifi ca que, mesmo 
quando o benefi ciário se consulta com 
um especialista fora do Espaço Sempre 

Saúde, o seu tratamento ainda é contínuo e 
integrado.

Dra. Dóris Nascimento   
– Geriatra

na APS tendo todo o seu contexto de 
vida avaliado: quem ele é, como é a sua 
família, qual é a sua rotina de trabalho e 
seus hábitos, se faz uso de medicações 
e quais são elas etc. Ou seja, há uma 
equipe que vai trabalhar com uma visão 
mais ampla, e não fracionada, sobre 
aquele indivíduo. 

“Quando conhecemos cada 
um dos nossos benefi ciários mais 
profundamente, é possível identifi car 
padrões de comportamento que são 
discutidos por toda a equipe. Então o 
atendimento nunca será de um único 

profi ssional da FUNDAFFEMG, pois são 
várias cabeças pensando no problema. 
Assim, conseguimos traçar estratégias 
para que o paciente receba um cuidado 
melhor, mais amplo, mais resolutivo e 
exitoso”, afi rma Dra. Izabela. 

Quem acompanhou o Saúde em 
Pauta presencialmente ou de forma 
remota também pôde conhecer as 
linhas de cuidado da APS FUNDAFFEMG 
e as equipes dos Espaços Sempre 
Saúde de Belo Horizonte, Divinópolis, 
Governador Valadares, Juiz de Fora, 
Montes Claros e Uberlândia. 

Para a benefi ciária Cleide Maria 
Pinheiro Barsante, o debate foi uma 
excelente forma de estimular a troca 
de experiências e informações. “Às 
vezes fi camos apenas no básico e, ao 
assistir à fala de um palestrante, somos 
instigados a ter mais cuidado com a 
saúde. Eu costumo frequentar todas 
as palestras e anoto as informações 
que acho mais importantes. Sou a 
favor da prevenção e parabenizo a 
FUNDAFFEMG pelo cuidado com o 
benefi ciário e por todas as atividades 
disponibilizadas, que vão muito além 
da consulta médica”, diz. 

Na APS, o acompanhamento 
é longitudinal, ou seja, 
realizado em todos os ciclos 
da vida do benefi ciário. 
Hoje os Espaços Sempre 
Saúde têm a atenção 
voltada para todos: seja 
um bebê, uma criança, 
adolescente, gestante ou 
adultos com problemas 
de saúde específi cos, 
como enfermidades 
cardiometabólicas, 
problemas com a saúde 
mental ou doenças 
oncológicas. Abrange, 
também, as necessidades 
específi cas do idoso.

fundaffemg
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Ao longo dos anos, a 
FUNDAFFEMG se modernizou. Em 
busca da contínua prestação dos 
serviços de saúde de excelência, a 
Operadora tem adotado ferramentas 
que garantam a perenidade do 
negócio e o atendimento integral 
ao beneficiário. Um bom exemplo 
é a APS Online, a plataforma de 
teleconsultas construída com base 
nos conceitos da Atenção Primária à 
Saúde (APS). 

Na APS Online, é possível 
ser atendido em qualquer cidade 
do interior do estado no formato 
teleconsulta e com isenção de 
coparticipação. A ferramenta foi 
desenvolvida para contemplar, 
principalmente, os beneficiários do 
interior do, onde nem sempre há 
Espaços Sempre Saúde. Por meio de 
teleconsulta, o paciente é atendido 
pela equipe multidisciplinar, e os 
profissionais analisam o seu perfil e 

Comodidade e isenção de 
coparticipação na APS Online

Na FUNDAFFEMG, todos 
os benefi ciários recebem 
o mesmo atendimento e 
têm disponíveis os mesmos 
serviços, independentemente 
da localidade em que moram. 

todas as questões relacionadas à sua 
saúde. Assim, quando necessário, 
é possível fazer o encaminhamento 
para o programa que atenda à 
necessidade do beneficiário. 

CHEGAMOS ATÉ A SUA FAMÍLIA 
Com a APS Online, benefi ciários 

de qualquer cidade podem aderir 
de forma virtual aos programas do 
Sempre Saúde FUNDAFFEMG. As 
atividades presenciais promovidas 
pelos programas agora também 
podem ser disponibilizadas de forma 
remota. É uma oportunidade a mais 
para quem está em um local onde não 
há espaço próprio da Operadora.

PREPARE-SE PARA A TELECONSULTA

• Antes de iniciar a consulta, procure um ambiente 
tranquilo, silencioso e iluminado. É importante 
que não haja interferências ou a presença de 
outras pessoas;

• Quando for acessar o aplicativo, evite locais públicos 
(supermercados e ônibus, por exemplo) para 
garantir a privacidade e sigilo de todos os envolvidos;

• Evite se locomover durante a teleconsulta para 
garantir a qualidade do áudio e do vídeo. Utilize 
fones de ouvido e deixe a câmera ligada; 

• Nunca utilize o smartphone para uma 
teleconsulta enquanto dirige. Isso pode provocar 
acidentes de trânsito;

• Assim como em uma consulta convencional, use 
roupas adequadas;

• Prepare-se também para o diálogo com o médico: 
antes de iniciar a consulta, anote as perguntas e 
os sintomas principais em um papel (ou no bloco 
de notas do computador ou celular) para não 
deixar passar informações importantes; 

• Peça orientações sobre os próximos passos, 
como exames, receitas de medicamentos e 
agenda de retorno;

• Após a teleconsulta, caso haja a prescrição de 
exames ou medicações, o paciente receberá um 
e-mail com todos os documentos.

fundaffemg
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Para agendamento das 
consultas na APS Online, entre 
em contato com a Central de 
Atendimento pelo telefone 
(31) 2103-5858 e informe o 
especialista e o horário em que 
deseja se consultar. No dia do 
atendimento, um link para ter 
acesso à consulta será enviado. 

Eu tenho tido boas experiências com a APS Online. O atendimento por teleconsulta é muito 
prático e efi ciente, consigo adaptar os horários das consultas à minha rotina, economizando 

tempo de deslocamento até o consultório e evitando cancelamentos ou remarcações. E, apesar 
de o atendimento ser online, tenho uma relação próxima com os profi ssionais, o que me ajuda 
a ter foco no tratamento. Em caso de exames, os pedidos são encaminhados por e-mail, com 

muita rapidez, e os resultados são anexados ao meu prontuário, contribuindo para um retorno 
efi ciente do profi ssional, trazendo mais efi cácia ao tratamento proposto.

Alline Rezende Alves
– Benefi ciária

Para oferecer um atendimento acolhedor e 
humano, com suporte na resolução das demandas, a 
FUNDAFFEMG passou a contar com o concierge. Ele é o 
profi ssional responsável pelo atendimento diferenciado 
e personalizado, melhorando a experiência de 
quem utiliza os serviços da Operadora. É quem vai 
fazer a abertura e o fechamento do atendimento 
do benefi ciário, auxiliando-o no agendamento 
de consultas nas unidades próprias ou na rede 
credenciada, na marcação de retornos, exames etc. 

Em todos os Espaços Sempre Saúde o concierge 
estará disponível para o acolhimento. Ou seja, ele vai 
ouvir, entender a demanda do benefi ciário e propiciar, 
assim, a melhor resolução. Nosso objetivo é sempre 
cuidar para que as necessidades de cada um sejam 
completamente atendidas. 

Dra. Tatiana Lana passa a compor o time de especialistas no Espaço Sempre 
Saúde de Belo Horizonte. Pediatra e Neonatologista, a médica é graduada 
em Medicina pela Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG) e possui 
especialização em Homeopatia pela Associação Médica Homeopática de Minas 
Gerais (AMHMG). Dra. Tatiana também possui residência médica em pediatria 
pelo Hospital Governador Israel Pinheiro (IPSEMG) e em neonatologia pela 
Fundação Hospitalar de Minas Gerais (FHEMIG). 

O CONCIERGE
ACOLHE VOCÊ 

NOVIDADE NO ESPAÇO SEMPRE BH 

fundaffemg
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RESPONDA E REFLITA:
1. Meus pontos de vista são bem recebidos?

osim onão

2. Sei a hora de falar e calar nos conflitos?

osim onão

3. Consigo a atenção do outro quando me pronuncio?

osim onão

4. Recebo críticas úteis com abertura e ponde-
ração?

osim onão

5. Sei colocar limites com clareza e leveza?

osim onão

6. Percebo facilmente como recebem o que digo?

osim onão

7. Aprendo algo com quem  
discorda de mim?

osim onão

E aí?  Como você se saiu? Qual delas 
mais chamou a sua atenção? Nas 

próximas edições vamos falar mais sobre como superar desafios 
na comunicação! Se tiver alguma dúvida escreva para nós: 

comunicacao@affemg.com.br

7  
hAbILIDADES DE cOmuNIcAçãO
PARA A SuA REFLExãO
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